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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche -   
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
(vorbehaltlich der Genehmigung durch den Marktgemeinderat) 

 
am 12.12.2013 um 19:30 Uhr 

 

im  Rathaus (Sitzungssaal)  
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
Anwesenheitsliste:  
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

2. Bürgermeister  
Herr Norbert Elbert CSU  

3. Bürgermeister  
Herr Volker Zahn SPD  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Caner Atadiyen FWG  

Frau Anja Dissler FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Herr Wolfgang Maier CSU  

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU ab TOP 3 öff. (19.55 Uhr) 

Herr Fritz Weber SPD  

Herr Holger Weber CSU  

Frau Ursula Weitz CSU  

Herr Dr. Ulrich Wünsch FWG ab TOP 4 öff. (20.10 Uhr) 

Schriftführer  
Herr Hilmar Schneider  
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Presse  
Main-Echo Obernburg Frau Schmidt 

 

Abwesend  
Frau Christiane Fries FWG  

Herr Markus Krebs FWG  

Herrn Paul Merz CSU  

Herr Norbert Seitz CSU  

Herr Wolfgang Maier CSU  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Genehmigen der Niederschrift vom 21.11.2013 
 
TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-

zung 
 
TOP  3 Umweltarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Jahresbericht 2013 der Umweltbeauftragten 
 
TOP  4 Sozialkreis Sulzbach a. Main;  

Antrag vom 21.11.2013 auf Gewährung einer finanziellen Unterstüt-
zung für das Jahr 2014 

 
TOP  5 Stellenplan für das Haushaltsjahr 2014 sowie die mittelfristigen Fi-

nanzplanungsjahre 2015 - 2017;  
Beratung und Genehmigung 

 
TOP  6 Bündelausschreibungen für die kommunale Erdgasbeschaffung in 

Bayern (2015-2017 und 2016-2017) durch den Bayerischen Gemein-
detag;  
Auftragsvergabe 

 
TOP  7 Allgemeine Gemeinde- und Landkreiswahlen am 16. März 2014;  

Abgrenzung der Stimmbezirke/des Briefwahlvorstandes, Unterbrin-
gung der Abstimmungsräume bei Kommunalwahl am16. März 2014 
und einer eventuellen Stichwahl am 30. März 2014 

 
TOP  8 Machbarkeitsstudie für eine flächendeckende Breitbandversorgung 

im Landkreis Miltenberg;  
Beratung und weitere Veranlassung 

 
TOP  9 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  9.1 Forst des Marktes Sulzbach a. Main;  

Forsteinrichtung (Sachstandsbericht) 
 
TOP  9.2 Sanierung der ehem. Ortsbefestigung;  

Gewährung von Zuwendungen 
 
TOP  10 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  11 Jahresrückblick 2013 
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Wegen nachträglicher Freigabe erscheinen die Tagesordnungspunkte 5 und 6 der 
nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift 
 
 
 
TOP  5 Sanierung Main-Spessart-Halle;  

Vorlage der Abrechnung für BA I und Ausschreibung BA II 
 
TOP  6 Umgehungsstraße;  

Sachstandsbericht 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürg er im Rahmen der Bürger-
fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen w erden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
 
1 Genehmigen der Niederschrift vom 21.11.2013 

 
Herr Volker Zahn teilt mit, dass der TOP 13.2 der öffentlichen Sitzung nicht richtig 
dargestellt wurde. Es sollte geprüft werden, ob die Polizei bereit ist im Haus der Be-
gegnung einen Vortrag (Einbruchsicherung) mit Beratungsmöglichkeit kurzfristig an-
zubieten.   
 
 
Beschluss:  
Der TOP 13.2 der öffentlichen Sitzung vom 21.11.2013 wird wie folgt geändert: 
 
„Herr Volker Zahn stellt den Antrag zu prüfen, ob durch die Polizei im Haus der Be-
gegnung ein Vortrag „Einbruchsicherung“ mit Beratung kurzfristig angeboten werden 
kann.“ 
 
Ansonsten wird die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 21.11.2013 vollinhaltlich 
genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 14  Anwesend: 14 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtö ffentlichen Sitzung  

 
 
Beschluss:  
Die Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung wird vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 14  Anwesend: 14 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
---------------------------------------------- 
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3 Umweltarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Jahresbericht 2013 der Umweltbeauftragten 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der 1. Bürgermeister die beiden Umweltbe-
auftragten des Marktes Sulzbach a. Main und erteilt Ihnen das Wort. 
 
Herr Manfred Knippel und Herr Adolf Pabst teilen mit, dass die Anregungen aus dem 
Jahresbericht 2012 mit der Verwaltung besprochen und erledigt worden sind. An-
schließend stellen sie den Jahresbericht 2013 im Rahmen einer Powerpointpräsenta-
tion vor und erläutern den Sachverhalt ausführlich. 
 
Auf folgende Punkte wird besonders hingewiesen: 
 

- Aktion „Saubere Landschaft“: 
Die Beteiligung im Jahr 2013 war sehr gering. Im kommenden Jahr sollen die 
Vereine schriftlich gebeten werden sich mit ihren Mitgliedern an dieser Aktion zu 
beteiligen. Die Angelegenheit soll auch in der nächsten Sitzung des Vereinsrings 
angesprochen werden. Weiterhin soll auch über die Schulleitung auf diese Aktion 
hingewiesen werden. 

 
- Feld- und Waldwege: 

Die Ränder dieser Wege sollen nur noch einmal im Jahr (Herbst) gemäht wer-
den, um die Artenvielfalt (Schmetterlinge etc.) zu erhalten. 

 
- Treffen der Umweltbeauftragten: 

Das gemeinsame Treffen der Umweltbeauftragten wurde wegen zu geringer Be-
teiligung (11 Umweltbeauftragte) vom Landratsamt Miltenberg nicht durchgeführt. 

 
- Pfade in Sulzbach a. Main: 

Es wird bemängelt, dass die Pfade nicht gepflegt werden und deshalb nicht be-
gehbar sind. 

 
- Walderlebnispfad: 

Bei den Kontrollgängen werden immer wieder Schäden durch Vandalismus fest-
gestellt. 

 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass die Verwaltung zusammen mit den Umweltbeauf-
tragten die Anregungen etc. aus dem Jahresbericht 2013 nochmals bespricht und das 
Weitere veranlasst. 
 
Herr Fritz Weber (SPD), Herr Elmar Hefter (CSU) und Frau Anja Dissler (FWG) be-
danken sich im Namen ihrer Fraktionen bei den Umweltbeauftragten für die geleistete 
Arbeit. 
 
Diesem Dank schließt sich der 1. Bürgermeister an und überreicht ein Präsent. 
 
Der Jahresbericht 2013 der Umweltbeauftragten wird dieser Originalniederschrift als 
Anlage beigefügt. 
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Herr Norbert Elbert teilt mit, dass bei den Fahrzeugen der Mitarbeiterinnen der Wald-
kindergruppe mehrmals bereits das Tankschloss aufgebrochen wurde und der Kraft-
stoff entnommen sowie Wasser eingefüllt worden ist. Hierbei sind erhebliche Kosten 
entstanden. Die Anzeigen bei der Polizei sind bisher ohne Ergebnis geblieben.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Sozialkreis Sulzbach a. Main;  

Antrag vom 21.11.2013 auf Gewährung einer finanziel len Unterstützung 
für das Jahr 2014 
 

Das Schreiben vom 21.11.2013 des Sozialkreises Sulzbach a. Main wurde im Ratsin-
formationssystem bereitgestellt bzw. mit der Ladung zur heutigen Sitzung zugestellt. 
 
Der 1. Bürgermeister weist auf die Leistungen der ehrenamtlichen Mitglieder des So-
zialkreises hin, bedankt sich an dieser Stelle für die geleistete Arbeit und schlägt vor, 
den Sozialkreis auch im Jahr 2014 wieder finanziell zu unterstützen. 
 
 
Beschluss:  
 
Der Markt Sulzbach a. Main gewährt dem Sozialkreis aufgrund des Antrages vom 
21.11.2013 ohne jegliche Rechtsanerkenntnis für das Jahr 2014 eine Zuwendung in 
Höhe von 5.000,00 €. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
Herr Volker Zahn stellt im Namen der SPD-Fraktion den Antrag, das heutige Sit-
zungsgeld als Spende dem Sozialkreis zur Verfügung zu stellen. 
 
 
Beschluss:  
 
Aufgrund des Antrages der SPD-Fraktion wird das heutige Sitzungsgeld dem Sozial-
kreis als Spende zur Verfügung gestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 

---------------------------------------------- 
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5 Stellenplan für das Haushaltsjahr 2014 sowie die mittelfristigen Finanz-

planungsjahre 2015 - 2017;  
Beratung und Genehmigung 
 

Vorberaten im Haupt- und Finanzausschuss am 26.11.2013. 
 
Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2014 sowie die mittelfristigen Finanzplanungs-
jahre 2015 - 2017 wurde im Ratsinformationssystem bereitgestellt bzw. mit der La-
dung zur heutigen Sitzung zugestellt. 
 
Der 1. Bürgermeister erläutert den Stellenplan für das Haushaltsjahr 2014 sowie die 
mittelfristigen Finanzplanungsjahre 2015 - 2017 ausführlich. 
 
 
Beschluss:  
Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2014 sowie die mittelfristigen Finanzplanungs-
jahre 2015 - 2017 wird vollinhaltlich genehmigt und dieser Originalniederschrift als An-
lage beigefügt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Bündelausschreibungen für die kommunale Erdgasbes chaffung in Bay-

ern (2015-2017 und 2016-2017) durch den Bayerischen  Gemeindetag;  
Auftragsvergabe 
 

Vorberaten im Haupt- und Finanzausschuss am 26.11.2013. 
 
Der 1. Bürgermeister erläutert den Sachverhalt ausführlich und teilt mit, dass die Gas-
versorgung Unterfranken GmbH mit Schreiben vom 04.12.2013 ein Angebot für den 
Lieferzeitraum vom 01.10.2015 bis 01.10.2016 vorgelegt hat. Gegenüber dem bisheri-
gen Vertrag würde eine Ersparnis in Höhe von ca. 4.700,00 € für diesen Zeitraum 
möglich sein. 
 
Seitens der Mitglieder des Marktgemeinderates wird vorgeschlagen an der Bündel-
ausschreibung teilzunehmen, da auch aufgrund der längeren Vertragslaufzeit ein 
günstiges Angebot erwartet werden kann. 
 
 
 
 
 
 



Seite 924 
 

Beschluss:  

Der Bürgermeister wird beauftragt, mit der KUBUS Kommunalberatung und Service 
GmbH den vorgelegten Dienstleistungsvertrag über die Vorbereitung und Durchfüh-
rung einer Bündelausschreibung für die Lieferung von Erdgas über ein Webbasiertes 
Beschaffungsportal abzuschließen. 

Der Markt Sulzbach a. Main überträgt die Aufgabe der Ausschreibung von Lieferleis-
tungen für Erdgas für den Lieferzeitraum 01.10.2014 bzw. 01.10.2015  bis 01.01.2019, 
die alle verfahrensleitenden Entscheidungen umfasst, auf den Bayerischen Gemein-
detag als ausschreibende Stelle. 

Die Verwaltung wird gebeten, umgehend die Abnahmestellen im geforderten Daten-
format zu erfassen und den Sondervertrag mit GASUF zum 30.09.2014 zu kündigen. 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7 Allgemeine Gemeinde- und Landkreiswahlen am 16. M ärz 2014;  

Abgrenzung der Stimmbezirke/des Briefwahlvorstandes , Unterbringung 
der Abstimmungsräume bei Kommunalwahl am 16. März 2 014 und einer 
eventuellen Stichwahl am 30. März 2014 
 

Die Zusammenstellung der Stimmbezirke etc. wurde im Ratsinformationssystem be-
reitgestellt bzw. mit der Ladung zu heutigen Sitzung zugestellt. 
 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass am 16.03.2014 die Allgemeinen Gemeinde- und 
Landkreiswahlen stattfinden und für diese Stimmbezirke zu bilden sind. Ggf. kann am 
30.03. eine Stichwahl zur Ermittlung des Landrates notwendig sein. Den Mitgliedern 
des Wahlvorstandes steht für ihre ehrenamtliche Tätigkeit ein Erfrischungsgeld zu. 
 
 
Beschluss:  
Die Stimmbezirke und Briefwahlvorstände werden wie in der Zusammenstellung aus-
geführt festgelegt und dieser Originalniederschrift als Anlage beigefügt. Die ehrenamt-
lichen Wahlhelfer erhalten ein Erfrischungsgeld in Höhe von 30,00 Euro. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
---------------------------------------------- 
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8 Machbarkeitsstudie für eine flächendeckende Breit bandversorgung im 

Landkreis Miltenberg;  
Beratung und weitere Veranlassung 
 

Vorberaten im Grundstücks-, Bau- und Umweltausschuss am 28.11.2013. 
 
 
Beschluss:  
Der Markt Sulzbach a. Main beteiligt sich an der gemeinsamen Vorgehensweise zur 
Verwirklichung einer Hochgeschwindigkeits-Breitbandversorgung im Landkreis Milten-
berg auf Basis des Angebotes vom Büro IK-T vom 13.09.2013. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9 Berichte des Bürgermeisters 

 
9.1 Forst des Marktes Sulzbach a. Main;  

Forsteinrichtung (Sachstandsbericht) 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass am 04.12.2013 eine Vorbesprechung nach Ab-
schluss der Arbeiten zur Forsteinrichtung sowie eine Waldbegehung mit den Forstbe-
hörden stattgefunden haben. Mit dieser Forsteinrichtung soll eine strategische Pla-
nung für die nächsten 20 Jahre vorgegeben werden. Dem gemeindlichen Forst wurde 
in diesem Zusammenhang ein hervorragender Zustand bescheinigt. 
 
Der Schlussbericht wird im nächsten Jahr dem Marktgemeinderat vorgestellt.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.2 Sanierung der ehem. Ortsbefestigung;  

Gewährung von Zuwendungen 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass die Regierung von Unterfranken mit Schreiben 
vom 03.12.2013 eine weitere Zuwendung in Höhe von 25.000,00 € und das Lan-
desamt für Denkmalpflege mit E-Mail vom 05.12.2013 eine weitere Zuwendung in 
Höhe von 81.500,00 € bewilligt haben. Die ausgezahlten Gesamtzuwendungen 
betragen somit 268.400,00 €.  
 

---------------------------------------------- 
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10 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgeme inderates 

 
Es liegen keine Wünsche oder Anträge vor. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
11 Jahresrückblick 2013 

 
In seinem Jahresrückblick weist der 1. Bürgermeister auf die durchgeführten gemeind-
lichen Maßnahmen etc. hin und bedankt sich bei allen für die gute Zusammenarbeit. 
Der Rückblick liegt als Anlage dieser Originalniederschrift bei. 
 
Der 2. Bürgermeister bedankt sich ebenfalls bei allen für die gute Zusammenarbeit. 
Der Rückblick liegt als Anlage dieser Originalniederschrift bei.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
Wegen nachträglicher Freigabe erscheinen die Tagesordnungspunkte 5 und 6 der 
nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift 
 
 
 
5 Sanierung Main-Spessart-Halle;  

Vorlage der Abrechnung für BA I und Ausschreibung B A II 
 

Vorberaten im Grundstücks-, Bau- und Umweltausschuss am 28.11.2013. 
 
 
Beschluss:  
Die vorliegende Abrechnung der Sanierungskosten für den BA I werden zur Kenntnis 
genommen. 
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, das Architekturbüro Roth mit der Ausschreibung Ar-
beiten für die Sanierung der Main-Spessart-Halle (BA II) aufgrund der Kostenschät-
zung in Höhe von 283.641,06 € zu beauftragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 16  Anwesend: 16 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
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6 Umgehungsstraße;  

Sachstandsbericht 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass in einer Gesprächsrunde am 11.12.2013 der 
Sachverhalt und die weitere Vorgehensweise mit Herrn Biller und Herrn Jung (Staatl. 
Bauamt) sowie den Mitgliedern des Internen Führungskreises  und der Verwaltung 
besprochen wurden. 
 
Der 1. Bürgermeister gibt in Stichpunkten die Chronologie zur Umgehungsstraße be-
kannt: 
 

- Beschluss des Marktgemeinderates vom 31.01.2008: 
Der Markt Sulzbach a. Main stellt den Antrag auf Aufnahme einer Ortsumgehung 
Sulzbachs zur Entlastung des Nord-Süd-Verkehrs (St. 2309) in das Staatstra-
ßenausbauprogramm des Freistaates Bayern unter Einbeziehung des Ost-West-
Verkehrs (MIL 11). 

 
- 7. Ausbauplan für die Staatsstraßen in Bayern – Entwurf der Dringlichkeitsliste 

(Stand 08.02.2011): 
Ausarbeitung eines Entwurfs des 7.  Ausbauplans durch die Oberste Baubehör-
de (Aufnahme der Ortsumfahrung Sulzbach). 

 
- Gesprächsrunde am 24.05.2011 mit Vertretern des Staatl. Bauamtes, dem Inter-

nen Führungskreis und der Verwaltung: 
Vorschlag des Herrn Biller vor weiteren Planungsschritten zunächst alle grund-
sätzlich denkbaren Lösungsansätze für eine Entlastung der Ortsdurchfahrt und 
zur Verbesserung der Verkehrsverhältnisse im Raum Sulzbach  in Gesprächs-
runden mit allen Beteiligten (Staatl. Bauamt, Markt Sulzbach a. Main, beide Bür-
gerinitiativen, den Bürgermeistern der Nachbargemeinden und den Fachbehör-
den) aufzuzeigen. 

 
- Gesprächsrunde am 20.09.2011 mit dem Staatl. Bauamt, dem Markt Sulzbach a. 

Main, den beiden Bürgerinitiativen, den Bürgermeistern der Nachbargemeinden 
und den Fachbehörden): 
Auf Vorschlag des Staatl. Bauamtes wurde unter allen Beteiligten für die Ge-
sprächsrunden die Nichtöffentlichkeit vereinbart. 
In dieser Gesprächsrunde wurden alle möglichen Varianten bezüglich ihrer ver-
kehrlichen Wirksamkeit, dem Konfliktpotential sowie der Vor- und Nachteile und 
der erreichbaren Ziele diskutiert und beschrieben. 

 
- 7. Ausbauplan für die Staatsstraßen in Bayern (Stand 11.10.2011): 

Aufnahme der Ortsumfahrung Sulzbach a. Main (Dringlichkeitsstufe 1) in den 
vorgenannten Ausbauplan. 
Vorhabensträger ist der Freistaat Bayern, vertreten durch das Staatl. Bauamt, 
Aschaffenburg. Das Staatl. Bauamt Aschaffenburg hat damit einen grundsätzli-
chen Planungsauftrag erhalten. 

 
- Gesprächsrunden am 21.11.2011, 12.09.2012 und 21.03.2013 mit dem Staatl. 

Bauamt, dem Markt Sulzbach a. Main, den beiden Bürgerinitiativen, den Bürger-
meistern der Nachbargemeinden und den Fachbehörden: 
21.11.2011: Diskussion über eine Ost-Umfahrung mit/ohne Anschluss der Kreis-
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straße(n) und der Nord-Süd-Umfahrung mit unterschiedlichen Mittelanschlüssen. 
12.09.2012: Diskussion über eine Nord-Süd-Variante (westlich der Bahnlinie) 
sowie Bekanntgabe der Stellungnahmen der Fachbehörden. 
21.03.2013: Besprechung der Lärmisophonen der einzelnen Varianten, Diskus-
sion über eine mögliche Reihung der Varianten und Bewertung von Varianten-
kombinationen. 

 
- Bekanntgabe des nichtöffentlichen Marktgemeinderatsbeschlusses vom 

24.01.2013 in der Gesprächsrunde am 21.03.2013: 
 
„Der Markt Sulzbach a. Main unterstützt den Vorschlag zur Variante 1b westlich 
der Bahnlinie um den Nord-Süd-Verkehr zu entlasten. 
Voraussetzung für die Realisierung des Vorhabens ist der Nachweis einer we-
sentlichen Entlastung (ca. 40 – 50 %) durch eine aktuelle Verkehrszählung.“ 

 
- Gespräch am 11.12.2013 mit Herrn Biller und Herrn Jung (Staatl. Bauamt), dem 

Internen Führungskreis und der Verwaltung: 
Lt. Herrn Biller ist die weitere Vorgehensweise wie folgt geplant: 
April/Mai 2014: Durchführung einer umfangreichen Verkehrszählung in Sulzbach 
a. Main durch ein Fachbüro (bereits vom Staatl. Bauamt beauftragt); 
Juni 2014: Auswertung der Verkehrszählung durch das Fachbüro; 
August 2014: Prüfung der Zählergebnisse hinsichtlich einer möglichen verkehrs-
wirksamkeitsmäßigen Umsetzung der in den Gesprächsrunden diskutierten Vari-
anten durch ein weiteres Fachbüro; 
September/Oktober 2014: Bekanntgabe der Ergebnisse aus der Verkehrszäh-
lung durch das Staatl. Bauamt im Rahmen einer Themenbezogenen Bürgerbe-
sprechung sowie im Internet; 

 
Der 1. Bürgermeister schlägt vor, den Marktgemeinderatsbeschluss vom 24.01.2013, 
den bisherigen Sachverhalt sowie die weitere Vorgehensweise für die Öffentlichkeit 
freizugeben, da auch seitens des Staatl. Bauamtes keine Einwände gegen eine Veröf-
fentlichung vorliegen. 
 
 
Der folgende Beschluss zum Tagesordnungspunkt 8 der nichtöffentlichen Sitzung des 
Marktgemeinderates am 24.01.2013 soll deshalb nachträglich für die Öffentlichkeit 
freigeben werden: 
 
Beschluss:  
 
Der Markt Sulzbach a. Main unterstützt den Vorschla g zur Variante 1b westlich 
der Bahnlinie um den Nord-Süd-Verkehr zu entlasten.  
 
Voraussetzung für die Realisierung des Vorhabens is t der Nachweis einer we-
sentlichen Entlastung (ca. 40 – 50 %) durch eine ak tuelle Verkehrszählung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 17  Anwesend: 19 
Nein: 2  Persönl. beteiligt: 0 
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Beschluss:  
Der Beschluss zu Tagesordnungspunkt 8 der nichtöffentlichen Sitzung des Marktge-
meinderates vom 24.01.2013 wird nachträglich für die Öffentlichkeit freigegeben. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 14  Anwesend: 16 
Nein: 2  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 20:45 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Hilmar Schneider  
Schriftführer 


